

**8 Société et Culture**

**Religion/Eglise catholique au Gabon**

**Mgr Eusebius nommé évêque du diocèse de Port-Gentil**

I. I  
Libreville/Gabon

**L'ÉGLISE** du Gabon vient de s'enrichir d'un nouvel évêque. Mgr Eusebius Chinekezé a, en effet, été nommé hier, mardi 12 janvier 2016, nouvel évêque du diocèse de Port-Gentil, en remplacement de Mgr Mathieu Madéga Lebouakehan, qui en assurait provisoirement l'administration, après sa nomination comme évêque du diocèse de Mouila le 19 janvier 2013. Cette décision du pape

François a été lue hier par le Nonce apostolique au Gabon et au Congo, Mgr Jan Romeo Pawlowski, qui s'appête à quitter le Gabon. « Vous savez que je suis en fin de mission au Gabon après six ans et demi. J'étais un peu inquiet avec vous depuis la nomination, le 19 janvier 2013, de Mgr Mathieu à Mouila, le diocèse de Port-Gentil était sans pasteur. Avec le concours de mes collaborateurs, des évêques du Gabon, nous et vous (fidèles : ndr) avons consulté le pape François qui a désigné ce mardi 12 janvier



Le nouvel évêque de Port-Gentil, Mgr Eusebius Chinekezé (à droite), congratué par le nonce apostolique au Gabon et au Congo, Mgr Jan Romeo Pawlowski.

2016, Mgr Eusebius Chinekezé, évêque du diocèse de Port-Gentil », a déclaré le diplomate du Saint Siège. L'information a été accueillie avec beaucoup de joie et des ovations. En hommage au nouvel évêque et en attendant l'ordination épiscopale de Mgr Eusebius, le nonce apostolique lui a fait porter symboliquement sa croix épiscopale et son bonnet. Dans une réaction à chaud face à la presse, Mgr Eusebius, visiblement ému, a demandé à toute l'Eglise de Jésus Christ du Gabon

de prier pour cette nouvelle charge dont il reconnaît ne pas maîtriser les contours. A noter que la nomination de ce nouvel évêque, a coïncidé avec l'ouverture des travaux de la Conférence épiscopale du Gabon, qui s'achève dimanche prochain par une messe solennelle à la cathédrale Notre Dame de l'Assomption de Sainte-Marie. Là même où le Nonce apostolique devait d'ailleurs faire ses adieux hier soir, à la communauté catholique et au peuple du Gabon.

**Présentation de vœux au président de l'Eglise évangélique du Gabon**

**Mettre Dieu au centre de l'église**

SNN  
Libreville/Gabon

**VICE-président** de l'Église évangélique du Gabon (EEG), présidents régionaux, direction de l'Enseignement privé protestant, responsables des œuvres, enseignants et fidèles étaient réunis samedi dernier à l'église-mère de la paroisse de Baraka-Mission, à la faveur de la cérémonie de présentation de vœux au président de l'EEG, le révérend Pasteur Jean-Jacques Ndong Ekouaghé. Occasion pour ce dernier d'exhorter tous ses collaborateurs à maintenir le cap fixé dès le début de son mandat, à savoir "mettre Dieu au centre de son



Le président de l'Eglise évangélique du Gabon et son épouse à la cérémonie de présentation de vœux...

église". Ce qui, selon lui, implique le fait pour tous de donner à leur église l'image d'une institution digne de ce nom. Invitant, par ailleurs, les uns et les autres à servir Dieu plutôt qu'à se servir. En présentant les vœux de

santé et de prospérité au président et à son épouse, le pasteur secrétaire exécutif en charge des œuvres, Fridolin Edou Aba, a reconnu que l'année 2015 a été très riche en événements avec, notamment, des séminaires de forma-



... par les collaborateurs et fidèles.

tion, l'assemblée de renouvellement des bureaux. Non sans émettre le souhait d'une meilleure et sincère collaboration entre les membres qui animent les structures d'évangélisation. Pour sa part, le conseiller Joachim Oyono, au nom du

cabinet du président, a dressé les efforts consentis dans la réorganisation de l'église, dans toute ses composantes avec, entre autres, la bancarisation des salaires des pasteurs. C'était aussi le lieu pour le directeur de l'Enseignement privé protestant, Guy

Roger Mengue M'Anvame, de réaffirmer au président de l'EEG sa volonté de traduire en actes les résolutions des commissions scolaires (Cosco) 2015. D'autant que, selon lui, conformément aux recommandations de celles-ci, des mesures salutaires ont été prises en début d'année scolaire. Notamment l'instauration d'une prime d'encouragement trimestrielle pour les agents nommés en Conseil des ministres, en vue de booster leur rendement, etc. Une somme de constats positifs et négatifs qui n'a eu d'autre objectif que d'amener les uns et les autres à se surpasser, afin de parfaire, à terme, la nouvelle vision impulsée à l'Église évangélique par son équipe dirigeante actuelle.

**Nécrologie/Université des sciences de la santé (USS)**

**Décès du Pr Marie Louise Okome-Nkoumou en pleine soutenance de thèse**

B.M.  
Libreville/Gabon

**HIER**, peu après 11 h, l'ensemble des enseignants et des étudiants de la Faculté de médecine de l'Université des sciences de la santé (USS), située à Owendo, étaient sous le choc, en apprenant le décès brutal de l'enseignante Marie Louise Okome-Nkoumou, en

pleine soutenance de thèse. Professeur d'inféctiologie, elle faisait partie des membres du jury devant lesquels les étudiants du dernier cycle de cette institution d'enseignement supérieur devaient se présenter, pour défendre leurs travaux, en vue d'obtenir le statut de médecin généraliste. Il ressort des informations recueillies à la Faculté de médecine que c'est dans un

des amphithéâtres, où elle s'attelait à sa tâche, qu'elle s'est brusquement écroulée, peu avant que l'étudiante en face d'elle ne finisse de répondre à quelques-unes des questions posées. Il s'avère que la soutenance avait un lien avec la réanimation. Visiblement, l'enseignante a éprouvé un malaise et ses collègues du département de réanimation (Gabonais et expatriés) se sont acti-

vés à la réanimer, avant de la conduire au Centre hospitalo-universitaire d'Owendo, situé non loin de l'USS, en poursuivant les massages. Malheureusement, elle n'a pas pu être ramenée à la vie. La nouvelle de sa mort a plongé la communauté universitaire dans l'émoi. A 59 ans, elle laisse un vide au sein de cette faculté à laquelle elle avait beaucoup donné.

**On répond à Makaya**

« Bonjour M. Makaya »  
« J'ai lu votre article « Pour moi quoi... » de l'Union N° 12 022 du mardi 5 janvier 2016, à propos de la situation à l'école "catholique" Saint-Thomas de Ntoum. Je suis bien d'accord avec votre présentation de la situation. Je veux répondre à votre question. Malheureusement, l'Église n'a aucune influence sur ce qui est enseigné à l'école, sauf l'enseignement du catéchisme. C'est, pour nous, très triste, parce que tout dépend de la direction. Si elle est bonne, la situation est bonne, sinon, c'est une catastrophe. Il y a, par exemple, des enseignants qui ne sont pas catholiques, et même pire chrétiens. Et si le directeur interdit d'enseigner le catéchisme... Comment cette école peut s'appeler catholique ??? »  
Père Jacek Dybala, curé de la paroisse Saint Thomas de Ntoum.

**Replique de Makaya**

**Merci mon Père. Dieu saura reconnaître les siens. Malheureusement, le directeur de l'école... catholique Saint-Thomas de Ntoum, dément, sans sourire, sur les ondes de Radio-Gabon, les faits. " Son établissement ne serait pas entré en grève et aurait fonctionné normalement..." C'est sa " vérité " contre la vôtre et la mienne. Lui-même là-bas quoi...**

